



**Stadt Leverkusen**

Antrag Nr. 2019/2990

**Der Oberbürgermeister**

I/01-011-20-06-he

**Dezernat/Fachbereich/AZ**

27.06.19

**Datum**

| <b>Beratungsfolge</b>           | <b>Datum</b> | <b>Zuständigkeit</b> | <b>Behandlung</b> |
|---------------------------------|--------------|----------------------|-------------------|
| <b>Rat der Stadt Leverkusen</b> | 01.07.2019   | Entscheidung         | öffentlich        |

**Betreff:**

Klima-Vorbehalt

- Antrag der Fraktion Opladen Plus vom 27.05.19

**Anlage/n:**

2990 - Antrag

Fraktion OPLADEN PLUS • Bahnhofstraße 12 • 51379 Opladen

Herrn  
Oberbürgermeister  
Uwe Richrath  
Friedrich-Ebert-Platz 1

51373 Leverkusen

## Ratsfraktion

Bahnhofstraße 12  
51379 Opladen

Tel und Fax 02171 / 3667920  
info@opladen-plus.de  
www.opladen-plus.de

Opladen, den 27.05.2019

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath,

bitte setzen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien:

### Klima-Vorbehalt

**Die Stadt Leverkusen stellt alle Entscheidungen unter Klima-Vorbehalt. Für alle noch nicht in Angriff genommenen Planungen und zukünftige Projekte soll eine Betrachtung der direkten und indirekten CO<sup>2</sup>-Emissionen erstellt werden. Deren Minimierung wird das wichtigste Entscheidungs-Kriterium.**

### Begründung

2015-2018 waren die wärmsten zusammenhängenden 4 Jahre seit Beginn der Wetteraufzeichnung. Extreme Klima-Phänomene, die wir früher nur aus dem Fernsehen oder von Reisen kannten, erleben wir schon heute „live“ auch in Europa.

Klimaschutz kann nur ein Gemeinschaftsprojekt aller Menschen sein. Leugner des Klimawandels dürfen nicht als Begründung genutzt werden, selber ebenfalls untätig zu bleiben. **Jeder Beitrag zählt!** Auch auf kommunaler Ebene müssen Verwaltung und Politik mitwirken. Es ist ein starkes Signal, wenn sich gerade die Chemiestadt Leverkusen als eine der ersten Kommunen zum Klimaschutz bekennt.

Über Jahrtausende hat es sich bewährt, dass Politik von erfahrenen Menschen bestimmt wird. Die mussten aber noch nie die Weichen stellen für eine Welt, in der Jugendliche zukünftig leben müssen. Nehmen wir „Fridays 4 Future“ als berechtigte Abmahnung unserer Nachkommen wahr, unverzüglich Verantwortung zu übernehmen für die Welt, die wir ihnen hinterlassen. Zeigen wir dem Bürger, dass wir Klimaschutz ernst nehmen. Die Frage ist nicht, ob der Klima-Vorbehalt kommt. Sondern wann.

Frank Kleudgen

Christoph Pesch